
Jornadas de Oración
por las Vocaciones y

de las Vocaciones Nativas

COINCIDEN este año en el IV Domingo de Pascua
dos jornadas, ambas pontificias. Para la primera, de
oración por las vocaciones, Benedicto XVI ha escrito

un hermoso mensaje. La
segunda, dependiente de
las Obras Misionales Pon-
tificias, lleva unida colecta
con la finalidad de ayudar
al sostenimiento y forma-
ción de vocaciones al sa-
cerdocio y a la vida consa-
grada en los territorios de
misión, sobre todo a través
de la financiación de “Be-
cas”.

El Mensaje del Papa
para la XLVII Jornada
Mundial de Oración por las
Vocaciones se centra en un
tema en sintonía con el
Año Sacerdotal: El testi-
monio suscita vocaciones y subraya que la fecundidad de la
propuesta vocacional depende primariamente de la acción
gratuita de Dios, pero está favorecida también por el testimo-
nio personal y comunitario de cuantos han respondido ya a la

llamada del Señor en el ministerio sacerdotal y en la vida
consagrada. Termina con esta preciosa oración: “Que la Vir-
gen María, Madre de la Iglesia, custodie hasta el más peque-

ño germen de vocación
en el corazón de quienes
el Señor llama a seguirle
más de cerca, hasta que
se convierta en árbol
frondoso, colmado de
frutos para el bien de la
Iglesia y de toda la hu-
manidad”.

La Jornada de las Vo-
caciones Nativas tiene
como lema: Vocaciones
nativas al servicio de la
reconciliación. En mu-
chos territorios de mi-
sión se han vivido o se
están viviendo confron-
taciones entre etnias,

pueblos y ciudades. La labor prioritaria de la Iglesia, a través
de sus misioneros, es hacer presente la paz, el perdón y la re-
conciliación entre los pueblos. Con nuestra oración y aporta-
ción económica todos podemos colaborar en esta gran obra. 

Dentro del Año Sacerdotal, mañana lunes, 26 de
abril, tendrá lugar en Zaragoza el anunciado encuentro
de los sacerdotes de Aragón.

Como explica el Arzobispo metropolitano
de Zaragoza, Mons. Manuel Ureña Pastor
en la Carta que publica esta semana la Hoja
Iglesia en Zaragoza,  “Nuestro encuentro
brota, en primer lugar, de la voluntad decidi-
da de ser mejores sacerdotes para santificar
nuestras almas y dar un testimonio de Cristo
que sea más creíble para nuestros hermanos,
los hombres. Y nuestro encuentro sacerdotal
persigue también orar a Dios Nuestro Señor
para que el testimonio de nuestra vida, fruto
de la conversión producida en el Año Sacer-
dotal, suscite vocaciones al ministerio orde-
nado y a la vida consagrada”.

El programa de esta jornada sacerdotal incluye
dos momentos: El primero, en la Catedral del Salva-

dor (La Seo), a las 10:30 h.: Confe-
rencia a cargo del Emmo. y Rvdmo.
Sr. D. Philippe Barbarin, Cardenal-
Arzobispo de Lyon. Y  el segundo, en
la Basílica del Pilar (12:00 h.): Cele-
bración de la Eucaristía y, a continua-
ción, Concierto de órgano a cargo del
Maestro M. I. Sr. D. José Enrique
Ayarra, Organista de la S. I. Catedral
de Sevilla.

Pedimos a los f ieles católicos de
las seis diócesis aragonesas que se
unan en la oración a sus sacerdotes,
manifestándoles de esta forma su esti-
ma y afecto. 

26 de abril: Encuentro sacerdotal de las Diócesis de Aragón

Ordenación sacerdotal en la Parroquia de Fraga
Un regalo en el Año Sacerdotal 

Cardenal Barbarin,
Arzobispo de Lyon.
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EVANGELIO

“En aquel tiempo, dijo Jesús:
-Mis ovejas escuchan mi voz, y
yo las conozco y ellas me siguen,
y yo les doy la vida eterna; no
perecerán para siempre y nadie
las arrebatará de mi mano.

Mi Padre, que me las ha
dado, supera a todos y nadie
puede arrebatarlas de la mano de
mi Padre. 

Yo y el Padre somos uno”

Hoy es el Domingo del Buen Pastor. En todos los niveles se necesi-
tan buenos pastores, líderes dignos, educadores capacitados, padres
responsables. Pero en la Iglesia la exigencia de buenos pastores es ma-
yor, porque tiene que mirarse siempre en Cristo, nuestro verdadero
gran Pastor. Oremos por ellos.

2 DÍA DEL SEÑOR DOMINGO IV DE PASCUA

RE
CU
ER
DA

AÑO SACERDOTAL

San Marcelino Champagnat
Marcellin Joseph Benoît Champagnat nació

en Marhles (Loira), el 20 de mayo de 1789 en
el seno de una familia humilde. A los 15 años
entró en el seminario de Verrières y en 1813
pasó al seminario mayor de Lyon, donde coinci-
dió con Juan María Vianney, el cura de Ars.
Fue ordenado sacerdote el 22 de julio de 1816.
Junto con algunos amigos se consagraron a la
Virgen María en el santuario de Fourvière, pues les unía una común devo-
ción mariana. Fue coadjutor en una parroquia del valle del Loira. Preocu-
pado por la falta de maestros cristianos, en 1817 fundó el instituto de los
“Pequeños Hermanos de María” (maristas) para la formación cristiana de
los niños y, más tarde, Nôtre Dame de l’Hermitage, cerca de Lyon, que se
convirtió en el principal centro de su actividad y de su congregación. Aquí
murió el 6 de junio de 1840. Fue proclamado beato por Pío XII y canoni-
zado por Juan Pablo II el 18 de abril de 1999, hace hoy justamente once
años. Su fiesta se celebra el 6 de junio.

25, DOMINGO IV DE PAS-
CUA. Hch 13,14.43-52; Sal 99; Ap
7,9.14b-17; Jn 10,27-30. Cuarta se-
mana del Salterio.

26, lunes. San Isidoro, obispo y
doctor. 1Co 2,1-10; Sal 118; Mt 5,13-
16. 

27, martes. Hch 11,19-26; Sal
86; Jn 10,22-30.

28, miércoles. Hch 12,24-13,5a;
Sal 66; Jn 12,44-50.

29, jueves. Santa Catalina de
Siena, patrona de Europa. 1Jn 1,5-
2,2; Sal 102; Mt 11,25-30.

30, viernes. Hch 13,26-33; Sal 2;
Jn 14,1-6. 

1, sábado. Hch 13,44-52; Sal 97;
Jn 14,7-14. También: San José,
obrero 

2, DOMINGO V DE PASCUA.
Hch 14,21b-27; Sal 144; Ap 21,1-5a;
Jn 3, 31-33a.34-35.

Palabra de Dios para la semana

Juan 10, 27-30

De Pastor y de ovejas
Quisiera ser oveja, Jesús, de tu re-

baño para correr contigo, feliz, a tu lla-
mada.

Y –aún más– quisiera ser, como lo
fui hace mucho, un  borregillo blanco
de lana pura y suave. De hocico sonro-
sado y pezuñas ligeras: obediente y
dispuesto a dejarse lle-
var.

A correr, sin pregun-
tas, lo mismo a un
prado verde de corrien-
tes de agua, que si es al
matadero.

Contento de marchar
apretado entre otros, sin
discutir el rumbo que
sigue la manada.

Pero la vida pone, cuando los años
pasan, dudas sobre el camino que va-
mos recorriendo. 

Y no se está seguro de cuál sea tu
voz entre los muchos ruidos que se es-
cuchan en torno.

Como pastor pusiste perros para
ayudarte a mantener la grey compacta
y en buen orden.

Y entonces no dudaba de que con
sus ladridos repetían lo mismo que Tú
mismo nos dices.

Pero hoy no estoy seguro de si son
perros tuyos estos que nos rodean o lo-
bos disfrazados.

O tal vez sólo ruido,
de timbales vacíos, de
altavoces que truenan
sin fin y sin sentido.

Señor, te siento le-
jos, sin el calor que
presta un rebaño api-
ñado… y dudando de
todo.

Paréceme, Jesús, que
anduve descuidado y

quedé tan atrás que apenas te veo.

¡Es tan duro ser vieja oveja desden-
tada y no poder echarle la culpa sino a
mí!

No me dejes, Jesús: afánate en bus-
carme que yo sé que no paras, Señor,
hasta encontrarnos.

Ictys
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Y además…

Con ocasión
del 150 aniversa-
rio del dies nata-
lis de San Juan
María Vianney (el
santo Cura de
Ars), el Papa Be-
nedicto XVI ha
promovido para
toda la Iglesia la
celebración de un
Año Sacerdotal,
en el que todo el
pueblo de Dios
viva el sacerdocio
como un don de
Dios para la Iglesia y en el que los sa-
cerdotes busquen revitalizar su santi-
dad y ministerio sacerdotal.

Con este objetivo, durante la Se-
mana de Pascua, un nutrido grupo de
sacerdotes y seminaristas de nuestra
diócesis, hemos tenido la oportunidad
de poder peregrinar a la localidad fran-
cesa de Ars, muy cercana a Lyon. En
este pequeño pueblo es donde estuvo
como sacerdote San Juan María Vian-
ney, patrono de los párrocos. Pudimos
visitar la casa parroquial donde él vivió
y la Iglesia, aprovechando para rezar
junto al sepulcro del santo Cura de Ars.

Pero lo central de la peregrinación
fue la celebración eucarística que tuvi-
mos en la Basílica de Ars, presidida
por nuestro Arzobispo D. Manuel
Ureña, y concelebrada por D. Elías
Yanes y más de 40 sacerdotes. En la
Misa tuvimos presente de manera espe-
cial a todos los sacerdotes de la dióce-

sis, especialmente a los enfermos, así
como a todas las comunidades cristia-
nas a las que servimos.

Durante estos días de viaje, hemos
visitado también lugares como Avig-
non, la Abadía de Cluny, el Santuario
de Paray le Monial y Taizé. Fue espe-
cialmente enriquecedora la experiencia
de Taizé, donde participamos en la ora-
ción con más de 4.500 jóvenes de dife-
rentes países de Europa.

Ya en el viaje de regreso, nos detu-
vimos en Gerona, visitando la parro-
quia de San Félix y la Catedral, donde
celebramos la Eucaristía. Terminamos
con la visita a la Sagrada Familia, en
Barcelona.

La peregrinación ha sido una gran
experiencia eclesial y de fraternidad
presbiteral, que ha servido para revita-
lizar nuestro ministerio sacerdotal y
nuestra ilusión evangelizadora.

Javier Pérez Mas

Como viene siendo habitual por estas fechas, el
próximo viernes 30 de abril a las 18:30 h. se inau-
gurará en Zaragoza el X Rastrillo misionero dioce-
sano instalado en la Puerta del Carmen, Monasterio
de la Encarnación, MM. Carmelitas, Pº María
Agustín, s/n, bajos. Estará abierto hasta el do-
mingo 9 de mayo, de 10:30 a 13:00 y de 17:00 a
20:00 h.

La finalidad de este Rastrillo es dar a conocer la labor encomiable de los misio-
neros zaragozanos, que están trabajando pastoralmente en diversas partes del
mundo, y en segundo lugar, recabar recursos para financiar proyectos de tipo pasto-
ral y social que nuestros misioneros presentan a la Delegación de Misiones.

Con la ayuda recogida en el Rastrillo del año pasado y las aportaciones particula-
res que, a lo largo del año, van llegando a la Delegación, se ha podido responder a
peticiones hechas desde Bolivia, Ecuador, Honduras, Chile, Argentina, Venezuela,
Camerún, Mozambique y Zimbabwe, por un total de 28.292,03 euros.

La organización y coordinación del Rastrillo corre a cargo de voluntarios y ani-
madores misioneros de la Delegación Episcopal de Misiones (Pza. La Seo 6-2ª
planta, 50001 Zaragoza – 976 294 645 – De 9:30 a 13:30 h. 

■ NUEVA DISTRIBUCIÓN DE
SERVICIOS EN EL CABILDO
DE ZARAGOZA
En la sesión capitular del 11 de

marzo, se procedió a las preceptivas
elecciones de los Oficios Funcionales
para el trienio abril 2010-marzo 2013,
con el siguiente resultado:
Deán Presidente: D. Manuel Almor

Moliner, confirmado por el Sr. Ar-
zobispo el día 15 del mismo mes.

Secretario Capitular: D. Luis Antonio
Gracia Lagarda.

Administrador General: D. Juan Fran-
cisco López Ruiz.

Delegado de Culto y Pastoral del Pilar
y del Salvador (La Seo): D. Joa-
quín A. Aguilar Balaguer.

Delegado Capitular para el Colegio de
Infantes: D. Gregorio Muñío
González.

Delegado Capitular para Peregrinacio-
nes Marianas: D. Jesús Aladrén
Hernández.

Delegado Capitular para la revista “El
Pilar”: D. Gregorio Muñío Gon-
zález. 

■ JORNADAS CRISTIANOS
Y SOCIEDAD
Tendrán lugar en el Centro Berit de

Zaragoza, c/ Albareda, 14-1º, con el si-
guiente programa: 

27 de abril, 19:30 h. Otra econo-
mía es posible. Moderador: Pilar La-
brador (Comisión de Educación del
Colegio de Economistas). Inversiones
socialmente responsables: ¿rentabili-
dad vs principios? Juan Royo (Comi-
sión de Responsabilidad Social Corpo-
rativa de AECA). Nuevos modelos de
empresas: Vicente García (Secretario
General Confederación de Empresarios
de Comercio de Zaragoza). Moral y
economía: José Alegre (Profesor de Te-
ología).

28 de abril, 19:30 h. Otra socie-
dad es posible. Moderador: Jorge Díez
(Asesor externo independiente de
grupo La Zaragozana). Sinceridad y
convicciones: María José Ordovás
(Profesora de la Universidad de Zara-
goza. El papel de un cristiano compro-
metido en la sociedad: Francisco Mar-
tínez (Director del Instituto de Teología
para Seglares). La formación, pilar
fundamental para un trabajo ético:
Carmen Herrando Cugota (profesora
de la Universidad de Zaragoza).   

Más información:
www.centroberit.es/index1.asp

Sacerdotes de la diócesis de Zaragoza en Ars

Rastrillo misionero diocesano 
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Fiesta en honor
de Ntra. Sra. de la Paz

Continúan celebrándose diversos
actos para preparar la fiesta de Ntra.
Sra. de la Paz en la parroquia de la
que es titular (Pza. Alcobendas, 1 en
Zaragoza), regentada por los PP.
Mercedarios. La Novena se celebra
del 22 al 30 de abril en la misa de
19,30 h, salvo hoy domingo 25, que
será en la misa de 12 h. El día 30, a
las 19,30, habrá Misa de Cofrades y
Ofrenda floral a la Patrona. El 1 de
mayo, fiesta titular, a las 9,30 h., sa-
lida de la Virgen de la Paz a la plaza,
lectura del mensaje de Paz y suelta
de palomas. A las 10 h. será la pro-
cesión por las calles del Barrio, y a
las 12,30 h., se celebrará la santa
Misa solemne con intervención del
grupo “Arte de Aragón”.

Ordenación sacerdotal en la Parroquia de Fraga

Un regalo en el Año Sacerdotal 

- Nací en Candasnos y vivo en Fraga
desde los doce años. En cuestión de estudios,
he sido un estudiante permanente y cons-
tante. Pues, además de estudiar aquellos su-
per bachilleratos Elemental y Superior de la
época anterior a Villar Palasí con su Preuni-
versitario de Ciencias incluido —y de estu-
diar tres años Agricultura y Ganadería en la
escuela de Nuestra Señora de Cogullada de
Zaragoza—, cursé también los estudios del
COU común en Fraga y primero de Magiste-
rio en Lérida. Para, a continuación, en la Uni-
versidad Autónoma de Barcelona, estudiar
hasta tercero de Filosofía y Ciencias de la
Educación, Licenciatura que terminé en la
UNED compaginando ya los estudios con un
trabajo fijo en el Ayuntamiento de Fraga, en
el que he permanecido durante veinticinco
años. Y situación y universidad éstas en las
que realicé también, en primer lugar, los cur-
sos de Doctorado en Historia de la Educación
y de la Infancia y, posteriormente, una Tesis
Doctoral que investiga cómo era la infancia
en la España de la segunda mitad del Siglo
XVI y las dos primeras décadas del XVII,
utilizando como fuente primaria principal
“El Quijote” de Cervantes. 

Preg.- Sabemos que su vocación es de
las denominadas “tardías”. ¿Puede expli-
carnos cómo recibió la llamada del Señor?

Resp.- En mi caso, la llamada la sentí
desde muy niño cuando empecé a oír hablar
de Él en los relatos que le escuchaba al pá-
rroco de mi pueblo; esos que solemos llamar
“historietas” pero que, contados adecuada-
mente y con sentido, son la mejor base para
hacer de los niños de hoy unos buenos cris-
tianos de mañana. Desde ahí y sin que apenas
me diera cuenta surgía mi primer compro-
miso con Jesús de Nazaret y su Evangelio y,
posteriormente, mi compromiso con el
mundo. Sin esa base cristiana que adquirí de
niño, estoy convencido de que jamás me hu-
biera preocupado por los problemas y las ne-
cesidades del mundo, ni por los grandes va-
lores que siempre he deseado ver hechos re-
alidad en los seres humanos.

Preg.- ¿Y por qué no antes esta mili-
tancia que podemos llamar radical y con
la que se ha comprometido en estos últi-
mos años? 

Resp.- Pues sencillamente porque ha sido
un proceso muy largo el darme cuenta de

algo que es de Perogrullo: que lo humano es
inferior a lo divino. Y que las verdades pe-
queñas con minúscula no tienen solución sin
la Verdad con mayúscula. Y que todos los
amores humanos con minúscula son insufi-
cientes sin el Amor divino.

Hoy vivimos envueltos en montones de
verdades pequeñas y de amores pequeños.
Nunca habíamos tenido tantos y tan varia-
dos... pero con ellos terminamos siempre in-
satisfechos, tristes y vacíos...

Es decir, me di cuenta de que en medio de
tanta abundancia de relativos había una
enorme necesidad del Absoluto, del Amor
capaz de elevarlo todo; me di cuenta de que
sólo el Amor de Cristo podía superar la insu-
ficiencia humana.

Preg.- ¿Cuáles son
las personas que más
han influido en usted?

Resp.- Sin ninguna
duda y en primer lugar
mis padres, enormemente
buenos y cariñosos con
sus hijos. Mi madre ha vi-
vido siempre volcada en
nosotros, y mi padre ja-
más pensó en él y sí en
darnos siempre lo que ha
tenido en cada momento;
y, además, haciéndonos
en todo momento refle-
xionar y pensar, en medio
siempre de un ambiente
familiar de afecto, igual-
dad, respeto y apoyo mu-
tuo.

En segundo lugar, sin
duda, don Juan José Ros Gracia, el párroco
de Candasnos que tuve la suerte de tener en-
tre los siete y los doce años. Él sembró en
mí las mejores semillas, religiosas sobre
todo, y también intelectuales: él me acos-
tumbró a leer. Se entregó pastoralmente a la
pequeña parroquia que atendía, donde sirvió
a Cristo, y estoy seguro de que está en el
Cielo.

Y, por otra parte, también he tenido la
suerte de haberme encontrado en momentos
decisivos de la vida con otras personas que,
quizás sin darse cuenta, me abrieron perspec-
tivas nuevas, y que me ayudaron a seguir cre-
ciendo humana, intelectual y espiritual-
mente.

Preg.- ¿Qué piensan en su entorno -fa-
milia, amigos, trabajo- sobre su decisión?
¿Siente, en ocasiones, la necesidad de jus-
tificarla?

Resp.- Todos han reaccionado magnífica-
mente y desde el primer instante.

Y es más, la reacción ha sido como un río
de alegría que ha recorrido todo el mapa de
los lugares en donde hay personas que for-
man parte de mi vida: parientes, amigos,
compañeros, vecinos, conocidos...  

Preg.- ¿Ha pensado qué le gustaría ha-
cer tras su ordenación?

Resp.- Algo muy ambicioso: ser instru-
mento del Señor para convertir a todos los
habitantes de las parroquias en que me en-
cuentre que todavía no lo sean, en personas

cristianas de fe y de vida.
Y, aunque sé que esto es
una utopía, por lo menos a
ello me dedicaré con la
ayuda del Señor, al que le
pido que me dé en cada
instante todas las fuerzas
que sean necesarias.

Preg.- ¿Quiere decirles
algo a los jóvenes (y no
tan jóvenes)?
Resp.- En algunas de las
respuestas que he dado
puede estar el contenido
esencial de lo que les diría:
que es una gran suerte
para las personas, y más si
son jóvenes, que se den
cuenta, cuanto antes, de
que la vida no es para dila-

pidarla en una sucesión de vivencias insufi-
cientes y frustrantes, sino que es algo grande
y hermoso que nos ha dado Dios para que lo
vivamos con la felicidad que da su Amor. Les
diría que realicen todo, cada acto y cada ins-
tante, según el Evangelio de Cristo: él puede
ayudarnos a alcanzar el Bien, que redundará
en los demás y en nosotros mismos.

Preg.- ¿Quiere añadir algo más?
Resp.- Pedir perdón a todos aquellos a los

cuales he podido ofender a lo largo de mi
vida. Y pedir también a todos que recen por
mí, para que el Señor me ayude a llevar a
cabo el difícil compromiso de ser un buen
servidor y seguidor de Cristo.

elcantarodesicar
cien números

La web que
dirige desde hace
nueve años el sa-
cerdote Juan Se-
gura Ferrer, de la
diócesis de Zara-
goza, ha llegado
esta Pascua al
número cien. Enhorabuena porque
no es fácil mantener con interés una
página de sus características. Nos
consta que es cada día más visitada y
que en algunos colegios sirve de
apoyo para las clases de Religión. 

No olvides esta dirección:
www.elcantarodesicar.com

Hoy domingo IV de Pascua, 25 de abril, Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones, a
las 6 de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro de de Fraga, diócesis de Barbastro-Mon-
zón, será ordenado sacerdote Gustavo Ballabriga Galino. Él mismo se nos presenta y nos des-
cubre los pasos de su vocación sacerdotal. 

Iglesia parroquial de San Pedro

Escribe nuestro Obispo

El testimonio
de la pro-vocación

† Fr. Jesús Sanz Montes, OFM
Arzobispo de Oviedo. Adm.Apost. de Huesca y Jaca 

Queridos hermanos y amigos: paz y bien.
El cuarto domingo de pascua es una jornada eclesial que desde hace cuarenta

y siete años está dedicada a la oración por las vocaciones. Dijo Jesús el Buen Pas-
tor: “«La mies es mucha y los obreros pocos; rogad, pues, al Dueño de la mies que
mande obreros a su mies” (Mt 9, 37-38). Esta jornada viene a recordarnos cada año
que debemos rezar por todas las vocaciones que constituyen el santo Pueblo de
Dios, de modo especial el sacerdocio y la vida consagrada. Dios no se ha quedado
afónico y sigue llamando a jóvenes de cualquier edad, que dejándolo todo se apres-
ten a seguirle como respuesta a una vocación que les hace para el sacerdocio o para
los carismas de la vida consagrada.

Vale la pena leer el mensaje que para esta ocasión ha escrito el Santo Padre, que
tiene como hilo conductor una cuestión tan hermosa como comprometida: el testi-
monio suscita vocaciones. El Señor puede llamar como quiera, y de hecho llama
según Él lo decide a cada uno. La vocación siempre y sólo la da Dios. Pero la pro-
vocación nos la ha querido dejar a los que ya hemos sido llamados. 

Solemos decir que nuestro mundo atraviesa una crisis vocacional, que nuestros
jóvenes no se plantean estas cosas, que la sociedad actual ha dado la espalda a Dios
y ha secularizado nuestros ambientes. Se podría añadir que la disminución de na-
cimientos influye también en esta crisis vocacional, o que la descomposición de la
familia a veces inducida desde fuera con leyes y políticas desintegradoras compli-
can que la respuesta a Dios sea tan diáfana y numerosa como antes. 

Siendo parcialmente verdad todo esto, tenemos que decir que hay un factor que
no se queda en esa explicación, sino que va más allá y nos interroga a los que he-
mos sido llamados al sacerdocio o a la vida consagrada: para llevar la vida que yo
llevo ¿hace falta vocación? Porque si para vivir como yo vivo mi sacerdocio o mi
vida consagrada no hace falta tener vocación, entonces no despertamos ninguna
pro-vocación, es decir, nadie se preguntará ante Dios qué puede querer Él si nues-
tra vida es tristona, acomodada, mediocre, sin un apasionado amor al Señor, sin
una verdadera comunión con la Iglesia, o con falta de entrega a los demás.

Como dice el Papa, «la fecundidad de la propuesta vocacional, depende pri-
mariamente de la acción gratuita de Dios, pero, como confirma la experiencia pas-
toral, está favorecida también por la cualidad y la riqueza del testimonio personal
y comunitario de cuantos han respondido ya a la llamada del Señor en el ministe-
rio sacerdotal y en la vida consagrada, puesto que su testimonio puede suscitar en
otros el deseo de corresponder con generosidad a la llamada de Cristo. Este tema
está, pues, estrechamente unido a la vida y a la misión de los sacerdotes y de los
consagrados».

Benedicto XVI señala tres elementos fundamentales y deseablemente recono-
cibles en toda vocación al sacerdocio y a la vida consagrada: la amistad con Cristo,
el don total de sí mismo a Dios y a los otros, y la comunión con la Iglesia. Es pre-
cioso el comentario que hace de estos tres elementos. Y recordando el testimonio
del Cura de Ars, ha vuelto a subrayar cómo este santo sacerdote enseñaba con el
testimonio de la vida. Es la vida la que puede hacerse pro-vocación de la vocación
que Dios da.

En este año jubilar para los sacerdotes, hagamos nuestra la oración de Jesús y
pidamos que nos dé muchos y santos sacerdotes, muchos y santos consagrados,
que ofrezcan sus labios al evangelio y sus manos a la gracia. La Iglesia y la hu-
manidad necesita de ellos. Ojalá que nuestra humilde pro-vocación ayude a descu-
brir a otros la vocación recibida.

Recibid mi afecto y mi bendición.
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IGLESIA EN ESPAÑA Y EN EL MUNDO6

XIII Aniversario
de la Beatificación de “El Pelé”

El próximo 4 de mayo
se cumplen trece años de
la beatificación por Juan
Pablo II en Roma de Ce-
ferino Giménez Malla,
“El Pelé”, un cristiano
laico de raza gitana, que
murió mártir de Jesu-
cristo el 3 de agosto de
1936 en la ciudad de Bar-
bastro.

“Su vida es un ejem-
plo de rectitud moral y de
f idelidad en la fe de la
Iglesia, hasta la muerte, para todos los miembros de la
Iglesia”, escribió con motivo de su beatificación el enton-
ces Arzobispo de Zaragoza, hoy Arzobispo emérito, Mons.
Elías Yanes. “Fue un hombre de paz, de honradez a toda
prueba. Hombre de piedad profunda y sencilla, catequista,
con especial devoción a Cristo presente en la Eucaristía,
participó en la Adoración Nocturna y en los Jueves Euca-
rísticos de manera asidua, perseveró en la asistencia a la
Misa y Comunión diaria. Colaboró activamente en las
Conferencias de San Vicente de Paúl, en la atención perso-
nal a los pobres. Su amor a la Virgen Santísima se expresó
de manera especial en el rezo del Santo Rosario en la cár-
cel. Rezar el Rosario, sin ocultarlo, fue su profesión de fe
hasta la muerte. Fue asesinado por el delito de ser cris-
tiano”.

La diócesis de Barbastro-Monzón honrará la memoria
del Beato el día de su fiesta, 4 de mayo, con una misa so-
lemne que presidirá a las 20,15 h. en la iglesia de San
Francisco el Obispo Don Alfonso Milián. Previamente,
los días 23, 24 y 25 de abril, tendrá lugar la VI Peregri-
nación internacional del Pueblo Gitano, que contará con
diversos actos. La Eucaristía será hoy domingo, 25 de
abril, a las 12,30 h. en San Francisco, presidida por el
Obispo de la diócesis de Getafe, Don Joaquín María
López de Andujar.  

En Zaragoza
Por su parte, la Delegación Episcopal de Pastoral Gi-

tana de la Archidiócesis de Zaragoza ha organizado una
Eucaristía de acción de gracias por la santidad del Beato
Ceferino Giménez Malla “El Pelé”, que tendrá lugar el
próximo 3 de Mayo, lunes, a las 19:30 h., en la Iglesia de
San Nicolás de Bari de Zaragoza (Pza. San Nicolás),
presidida por el Sr. Arzobispo, Don Manuel Ureña Pas-
tor. Intervendrá en la celebración un coro rociero.

FRANCISCO Y GENEROSA
NEGRO MARCO

El P. Fernando Negro Marco, escolapio hermano del
Provincial de las Escuelas Pías en Aragón, nos escribe
desde Nueva York el siguiente testimonio:

Francisco y Generosa fueron un matrimonio que su-
pieron, en familia,  construir la Iglesia. Originarios de
Teruel, han tenido 10 hijos (6 hombres y 4 mujeres),
de los cuales 3 son sacerdotes escolapios. Generosa se
fue el día 6 de febrero de 2007, en el 62 aniversario de
sus bodas matrimoniales. Francisco fallecía el día 1 de
abril de 2010, día del Jueves Santo, camino de la Pas-
cua. Los dos, que vivieron a fondo la Iglesia en la tie-
rra, siguen con nosotros en la Comunión de los San-
tos. Vivieron con intensidad su fe católica y ésta fue
su herencia, la Fe. A continuación transcribimos la
oración que Generosa escribió hace años y que se pu-
blicó en esta misma revista el año 1992. Lleva por tí-
tulo “Oración por la vocación de nuestros hi jos”.
Puede ser una bella manera de orar por las vocaciones
a la vida consagrada.

Oración por la vocación de nuestros hijos

“Te doy gracias, Dios mío, 
porque me has dado diez hijos 
y tres has querido que sean para ti. 
Te los ofrezco con el dolor y la alegría 
de un nuevo nacimiento 
que es para mí renuncia y a la vez don tuyo. 
Por la vocación de mis hijos 
me haces madre de unos apóstoles, 
madre de sacerdotes y misioneros, 
madre de unos escolapios 
que educan a los niños y jóvenes 
en la piedad y las letras. 
Enséñame a velar por su apostolado y sacerdocio 
como un día velaba sobre su sueño de niño en la cuna, 
rezando y soñando… 
Jesús, Hijo de María, que mis hijos se parezcan a ti 
como yo quiero parecerme a tu madre santa. 
Que como Tú ellos sean buenos 
y pasen por el mundo haciendo el bien. 
Y curen las heridas de muchos corazones 
y de sus labios que tantas veces 
han pronunciado el nombre de tu madre, 
broten las palabras milagrosas de la consagración. 
Y a mí déjame que ofrezca a tu Corazón 
cada uno de mis días: 
la oración, la misa, la soledad, 
el trabajo sencillo de cada jornada 
por mis hijos, por sus vidas. 
Sagrado Corazón de Jesús, en vos confío”

† Descansa en el Señor. P. José Quílez Gaybar, OP
La Delegación de Misiones de la dió-

cesis de Zaragoza comunica que el pasado
9 de marzo falleció en el convento de
Santo Domingo de Ciudad de Guatemala,
el P. José Quílez Gaybar, OP, natural de
Alcañiz (Teruel). Nació el 27 de enero de

1923 y fue ordenado sacerdote el 29 de
septiembre de 1944.

Hizo su profesión solemne como Do-
minico el 29 de enero de 1943 para la Pro-
vincia Dominicana de Aragón. En 1979
fue enviado a Guatemala donde ha perma-

necido 31 años, hasta su muerte.
Agradecemos a Dios Padre el testimo-

nio de su vida, sus 72 años de vida reli-
giosa como Dominico, sus 65 años de sa-
cerdocio y sus años misioneros en Guate-
mala. Descanse en paz.
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El Obispo de Coria-Cáceres ha escrito un libro
muy útil para quienes deseen dar a su peregrinación
su verdadero sentido como andadura de conversión
y enriquecimiento del espíritu. En este Año Santo
Compostelano, cuando miles de creyentes recorren
los caminos que van a Santiago, este libro puede
servirles de guía y acompañamiento. Algo estrapo-
lable a todos los demás destinos del peregrino cris-
tiano: Lourdes, Roma, Fátima, Tierra Santa. 

Arrancando del principio de que “Peregrinar es
celebrar la vida”, el autor recorre todos los perfiles
de la peregrinación, subrayando su intención espi-
ritual y litúrgica. El lector-peregrino encontrará en
este libro los textos de la celebración (Liturgia de
las Horas, Eucaristía…), oraciones, textos de San
Agustín, Juan Pablo II o el santo Hermano Rafael y hasta un “cancionero es-
pecial” para peregrinos. El libro concibe la peregrinación no como un aconte-
cimiento aislado y pasajero, sino como algo que exige una preparación alma
adentro y que está llamado a dejar huella. 

Está editado por Globalia Ediciones Anthema, bajo los auspicios de
Halcón Peregrinaciones.

EVANGELIO Y VIDA 7

P I N C E L A D A S

La alegría es un misionero invisi-
ble que predicaba a Dios. Unos con-
sejos de amigo: Debes sonreír en la
prosperidad y en la adversidad.
Cuando captas las bellezas del
mundo y cuando descubres sus mi-
serias. Cuando sufras, intenta tener
más alegría, como organista que se
sobrepone al ruido pulsando con
más vigor las teclas.

Si sonríes, glorificas a Dios y
alegras al prójimo. Con la alegría, el
entendimiento se hace más lúcido
(mayor talento) y más viva la imagi-
nación (mejor poesía). La sonrisa
sincera tonifica el organismo (mejor
salud), acelera los cambios nutriti-
vos (mejor digestión), afloja las ten-
siones (mejor descanso), plancha las
arrugas (mayor belleza). Piscina de
salud es la alegría, bañémonos en
ella cada día.

JUSTO LÓPEZ MELÚS

Misionero invisible

Los Apóstoles y sus sucesores son los custodios y los
testigos autorizados del depósito de la verdad entregado
a la Iglesia, como son al mismo tiempo los ministros de
la caridad. Estos dos aspectos van siempre juntos. Los
sucesores de los Apóstoles deben ser siempre conscien-
tes de que estos dos servicios son inseparables. Pues en
realidad el servicio a la verdad y el servicio a la caridad
constituyen un solo servicio. Verdad y caridad reveladas
por el Señor Jesucristo y donadas gratuitamente a la Igle-
sia, por el don del Espíritu de Cristo.

Este servicio es ante todo un servicio de amor: la ca-
ridad que deben vivir y promover es inseparable de la
verdad que custodian y trasmiten.

La verdad y el amor son las dos caras del mismo
don que viene de Dios Padre, por medio de Jesucristo
y del Espíritu Santo, que, gracias al ministerio apostó-
lico, es custodiado en la Iglesia y llega a nosotros hasta
la actualidad.

También a través del ser-
vicio de los Apóstoles y de
sus sucesores, nos llega el
amor de Dios Trinidad, para
comunicarnos el amor que
nos hace libres (cf Jn 8, 32).

Todo esto que vemos en
la Iglesia naciente nos im-
pulsa a orar por los sucesores
de los Apóstoles, por todos
los obispos y por el sucesor de Pedro. Nuestra oración se
extiende a los sacerdotes que en virtud del sacramento
del orden, son colaboradores de los obispos. Que la luz
de la verdad y de la caridad de Cristo no se apague nunca
en la Iglesia ni en el mundo. 

APUNTES PARA EL DÍA A DÍA (CLXXXIX)

† Elías Yanes, Arzobispo Emérito de Zaragoza

LIBROS

Al servicio de la verdad y del amor

Los padres tienen el derecho inalienable de elegir el tipo de
educación que desean para sus hijos. En estos días se inicia el periodo

de reservar plaza para los hijos en colegios públicos y concertados.
Padres, inscribid a vuestros hijos en la clase de Religión. 

PEREGRINOS, CAMINANTES…
Francisco Cerro Chaves, Obispo de Coria-Cáceres
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Iglesia    en
JACA

AÑO SACERDOTAL

VISTOSIDAD Y HONDURA

RESULTADO DE UN SONDEO
EN “RADIO MACUTO”

Al inicio del Año Sacerdotal, en junio pasado, se escon-
dieron 300 micrófonos en las lonjas y portaladas de nues-
tras parroquias, así como en algunos mentideros y esquinas
calientes de nuestros núcleos urbanos más importantes.
Después de diez meses, tras recopilar los resultados de las
escuchas y baremar los resultados de las opiniones vertidas
sobre los sacerdotes, estas son las conclusiones: 

Si el cura tiene un rostro joven es un ingenuo.
Si es pensativo es un eterno insatisfecho.
Si es agradable y atractivo: “¿por qué no se casó?”.
Si es feo: “¡es que nadie lo ha querido!”
Si entra en los bares y las discotecas es un bebedor,
Si está en casa y no se mueve, es un extraño asceta.
Si pasa todo el día en la ciudad, es un hombre de mundo.
Si viste con sotana, un conservador.
Si habla con los ricos es un capitalista.
Si está con los pobres, un comunista.
Si es gordo, vive sólo para sentarse a la mesa.
Si es delgado, un avaro.
Si habla del Concilio es un cura moderno.
Si habla del Catecismo, ¡es un “tridentino”!
Si el cura predica largo es un aburrimiento.
Si durante la homilía alza el tono de voz, un gritón.
Si habla normal, no se le entiende nada.

Si tiene un coche de última generación, es demasiado
mundano.
Si no tiene, ¡buf!, es que no está al día.
Si visita a sus feligreses, mete demasiado la nariz en sus
cosas,
Si no se mueve de su casa, no se ocupa nunca de su gente.
Si hace una llamada a la colaboración económica, sólo
piensa en el dinero.
Si no organiza fiestas, la parroquia está más que muerta.
Si entretiene a los que se están confesando con preguntas,
¡es un escándalo!
Si en el confesionario va al grano, no les escucha
lo suficiente.
Si comienza puntualmente la misa, su reloj adelanta.
Si la comienza con retraso, hace perder el tiempo a todo
el mundo.
Si restaura la iglesia, es un malgastador.
Si es joven, no tiene experiencia.
Si es viejo, ya es hora de que vaya a una residencia.
Y si se va, o marcha de misiones, o le llega el final
de la vida: ¿Quién lo va a sustituir...?

Tema para meditar: ¿Valoro suficientemente
a mi sacerdote? 

Hace tres años se reunieron en Jaca las hermandades y cofra-
días aragonesas de Semana Santa. En el encuentro se trató, en
una de las ponencias, un punto de extraordinario interés: la nece-
sidad de cuidar la identidad propia cristiana, compaginando la
vistosidad externa y la hondura interior.

El riesgo de perder su identidad también lo co-
rren otras asociaciones de fieles. El peligro lo per-
cibí, con más claridad si cabe, cuando leí “La pie-
dad popular, tesoro de la diócesis de Jaca”, que
contiene principios y orientaciones para afrontar re-
tos y tareas pendientes. Es una guía útil para mu-
chos, en especial para las hermandades de Semana
Santa que tienen, como pocas, historia, arte y gran
poder de convocatoria. A las procesiones acuden
cofrades de lo más variado: el pagano, el indife-
rente, el tradicional, el cultural, el practicante... A
todos ellos dedica atención la obra, que valora la ri-
queza diocesana de la religiosidad de nuestro pue-
blo. Tantas devotas manifestaciones son un pre-
cioso caudal de energía que, bien canalizado,
vigoriza la entraña misma de la Iglesia.

Asistimos hoy al contraste, a veces tenso, entre lo superficial y lo
profundo. Las margaritas artificiales, por bonitas que parezcan, no

tienen raíces; es vano el colorido del geranio si uno no se ocupa de la
maceta y riega la tierra. Aunque los pasos de Semana Santa cargan
sobre los esforzados hombros de los portadores, lo que representan
sus imágenes se apoya, en realidad, en la fe de los costaleros. Si
bueno es el celo en la decoración de las figuras, aún mejor es el es-

mero en la buena formación cristiana de los cofrades.

En nuestros días el materialismo, tan áspero en
otros aspectos, se muestra suave con el atractivo tu-
rístico de la Semana Santa; el turismo llena las cajas
de bares, comercios... Pero conviene distinguir
ahora entre las procesiones y escenificaciones en la
calle, por un lado, y los oficios litúrgicos y actos de
culto en los templos, por otro. Lo realizado fuera de
las iglesias, en lo que pueda tener de espectáculo,
folclore o teatro, pesa mucho para declarar fiesta de
interés turístico la Semana Santa de un lugar.

Terminada la Semana Santa algunos ya se dispo-
nen a preparar la próxima, cuando el calendario in-
dica que estamos en Pascua. Un tiempo maravilloso

que los creyentes en el Señor resucitado vivimos con enorme
gozo, pues nuestro corazón rebosa alegría. 

Javier Belsué Martín
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